

Boletín de NEAR

Julio 2022



Hibak Kalfan
Directora Ejecutiva

”

NEAR ha avanzado en el último año con emocionantes oportunidades para hacer más y hacerlo mejor.

Estimados afiliados de NEAR:

Nos estamos preparando para nuestra Asamblea General Virtual a celebrarse del 1 al 3 de noviembre de 2022. Será un momento muy importante para que NEAR pueda consultar a sus afiliados acerca de la orientación de la organización y para elegir un nuevo Consejo Directivo.

El equipo de NEAR ha crecido considerablemente en el último año, incorporando un rango de nuevas destrezas y experiencias. Hemos potenciado nuestra diversidad y capacidad para reflejar las nuevas necesidades y desafíos que la organización enfrenta. NEAR ha avanzado en el último año, con emocionantes oportunidades para hacer más y hacerlo mejor.

Para prepararnos ante este cambio, todo el equipo de NEAR se reunió hace poco para evaluar avances, consolidar aprendizajes y planificar para el futuro. Nos enfocamos en los avances respecto al plan operativo y nuestra estrategia, así como una evaluación del desempeño de nuestras iniciativas actuales.

A partir de esta reflexión, nos hemos planteado el reto de arraigar mejor nuestro trabajo en las perspectivas de nuestros afiliados y garantizar que seamos una organización verdaderamente liderada por sus afiliados.

Acompáñenos en este camino, leyendo nuestros boletines mensuales, página web y redes sociales.

Hasta entonces,

Hibak Kalfan

ACTUALIZACIÓN DE
INCIDENCIA

EI GRAN PACTO

A finales de junio, luego de la Reunión Anual para el Gran Pacto, NEAR cedió su puesto en el Grupo de Facilitación del Gran Pacto a A4EP, quién será la organización representante de la Sociedad Civil del Sur hasta junio de 2023. El [Análisis y Recomendaciones de NEAR para el Gran Pacto, 2021-2022](#) se encuentran en este enlace.

El 1 de julio, en conjunto con el impulsor (*Eminent Person*) Jan Egeland, NEAR lanzó el grupo de trabajo sobre financiamiento de la localización. El grupo de trabajo abordará los desafíos y las soluciones para garantizar que el 25% del financiamiento llega de la forma más directa posible a los actores locales. Mientras el Gran Pacto es un proceso complejo e impulsado en cierta medida por la sede, podemos ver que empezará a responder a las necesidades específicas de los actores locales.

NEAR continúa brindando su apoyo y espera lanzar los Grupos Nacionales de Referencia, con el objetivo de llevar el debate y las soluciones del Gran Pacto hacia los contextos nacionales.



Directora Ejecutiva de NEAR, Hibak Kalfan, en la Reunión Anual del Gran Pacto.

IASC

Desde abril, NEAR ha sido copresidente del Grupo de Trabajo sobre Localización del Comité Permanente Interagencial (IASC). Ahora que se ha acordado un plan de trabajo, NEAR enfocará su trabajo en torno a la búsqueda de recursos: impulsaremos algunos esfuerzos para la recuperación de costos indirectos y apoyaremos el sistema para rastrear mejor los fondos, así como participar en los aprendizajes acerca de los fondos que atienden directamente a los actores locales.

CLUSTER GLOBAL DE PROTECCIÓN

Desde finales del año pasado, NEAR ha trabajado en asocio con el CGP y Oxfam para presidir el Grupo de Trabajo sobre Incidencia. Se han articulado esfuerzos de incidencia colectiva - entre actores internacionales, nacionales y locales de protección - en varias emergencias. El equipo actualmente trabaja para desarrollar un conjunto de herramientas de incidencia para la protección, para ayudar a promover mayor incidencia. A la vez, se prepara para el Foro del CGP de octubre, con el tema *Acceso que Protege*.

TRABAJO CON DONANTES BILATERALES

NEAR asume un rol activo al apoyar la participación de sus afiliados en la consulta frente a la próxima Orientación Sobre La Localización de parte de ECHO, que se convertirá en su nueva política, posiblemente a partir del año 2023.

EL FONDO DE CAMBIO

ACTUALIZACIÓN SOBRE EL FONDO DE CAMBIO

¿Cuáles han sido los éxitos hasta ahora?

- Desde mediados de marzo de 2022, el Fondo de Cambio ha logrado otorgar \$1.49 millones a 10 organizaciones afiliadas a NEAR en 8 países. Estas subvenciones han sido utilizadas para proyectos de respuesta humanitaria que han atendido a más de 80,000 personas afectadas en todo el mundo.
- Uno de los aspectos más destacados del proceso es que el Organo de Supervisión (compuesto por miembros de NEAR) pudo revisar, debatir, decidir e informar a los afiliados solicitantes sobre todas las propuestas presentadas en un plazo de 72 horas.

El objetivo del Fondo es que el proceso de solicitud sea clara y oportuna. En ese sentido, nos enorgullece informar:

- El Fondo para el Cambio recibió más de 21 solicitudes en las 72 horas siguientes a la declaración de crisis en ocho países.
- Las 10 subvenciones fueron aprobadas en las 48 horas siguientes a la recepción de las solicitudes.
- Ocho organizaciones beneficiarias informan que lograron empezar la ejecución en un periodo de dos semanas a partir de la declaración de emergencia; algunos incluso dentro de dos semanas contadas a partir del momento de crisis.
- Cuatro organizaciones beneficiarias lograron iniciar la distribución de bienes y servicios a las comunidades afectadas en un plazo de dos semanas a partir de la declaración de la crisis.

¿Cómo está el Fondo ahora?

- La subvención inicial de parte de la Fundación Hilton para el Fondo de Cambio ha sido concedida en su totalidad a los afiliados. Hace poco, la Fundación Hilton aceptó otorgar un monto adicional de \$500,000 al Fondo.
- Estamos trabajando en un plan de apoyo a la ejecución para seguimiento y visitas de monitoreo.
- Se comparten aprendizajes con otros beneficiarios de la Fundación Hilton.
- Trabajamos para que se reconozcan las capacidades locales para responder a crisis humanitarias en todo el mundo.

¿Cuál ha sido el principal aprendizaje de la primera fase del Fondo de Cambio?

- Aprendimos que las organizaciones afiliadas a NEAR tienen la capacidad de diseñar, desarrollar e implementar proyectos de respuesta humanitaria de forma más rápida, eficiente y pertinente de lo que se pensaba en el sector.



Personal de la Fundación SAHED realiza evaluaciones en zonas remotas para su respuesta de emergencia bajo el Fondo de Cambio.

S2S

SUR A SUR

La plataforma de aprendizaje, intercambio y colaboración sur a sur se encuentra en su fase piloto. Esta plataforma en línea permite que las organizaciones afiliadas se conecten entre sí sobre una variedad de temas. La plataforma actualmente está abierta a cualquier afiliado que desea iniciar una conversación o proponer un tema de colaboración.

Adicionalmente, NEAR mantiene un espacio de aprendizaje con información acerca del Fondo de Cambio y un espacio para que afiliados puedan aprender y mejorar sus destrezas en diferentes herramientas digitales.

Explore S2SLearning.near.ngo y contacten a Dra. Tauheeda Yasin si tiene ideas para la colaboración o el aprendizaje.

La inscripción en el S2S puede hacerse [aquí](#)

ACTUALIZACIONES

ACTUALIZACIONES REGIONALES

LAC

- LAC tiene tres nuevos afiliados de NEAR y hemos incorporado un nuevo país: Venezuela. Damos la bienvenida a Corporación Caminar de Colombia, Fundación Maquilishuatl de El Salvador y Asociación Civil Fomento del Desarrollo Popular FUDEP, de Venezuela.
- El Representante Regional participó en la reunión anual de nuestro afiliado en El Salvador. CRIPDES es una organización compuesta por liderazgos comunitarios. El ejercicio anual es un buen ejemplo de rendición de cuentas y reflexión acerca de los desafíos que enfrenta la sociedad civil, en un país donde los espacios se van cerrando.
- Fundación SAHED sigue respondiendo a la emergencia en Colombia, en los departamentos de Santander y El Chocó. Estas regiones han sido afectadas por la violencia interna en el país y por las inundaciones. El proyecto realiza acciones en el campo del agua, saneamiento y la promoción de la higiene, así como trabajo para reducir la violencia contra las mujeres. Este proyecto de corto plazo ofrece esperanza para las familias que viven en situaciones precarias y necesitan apoyo de más largo plazo.

MENA

- En julio, aprobamos dos nuevos afiliados del Líbano y Palestina
- Participamos en el Foro de Asociados Humanitarios de Jordania, en el evento de lanzamiento para el marco de localización en dicho país.
- El Fondo de Cambio continúa trabajando con los beneficiarios en la región, incluyendo la Fundación Horan, Asociación Insan y Basmeh Wa Zaitonah.
- En junio, nuestro representante regional apoyó la ONG Qudrah de Yemen, en su capacitación acerca de la formación de redes y vinculación de iniciativas locales con redes regionales. Hubo buena participación de jóvenes y emprendedores en la capacitación.

ÁFRICA

- Aprobamos un nuevo afiliado de la República Democrática del Congo RDC en julio.

- BIFERD sigue ejecutando un proyecto del Fondo de Cambio para la respuesta a emergencia en Ituri, RDC.

PRÓXIMAMENTE

Inscríbase para el evento de lanzamiento mundial híbrido de la edición 2022 del informe de ALNAP sobre el estado del sistema humanitario, el miércoles 7 de septiembre.

Acompañe a ALNAP a lanzar su informe estelar, con una retrospectiva y reflexión sobre los avances del sistema humanitario desde 2018 y las lecciones aprendidas.

Este evento híbrido será el primero de una serie de lanzamientos alrededor del mundo, e incluye:

- Un evento presencial en Nairobi organizada por la Sociedad de la Cruz Roja de Kenia.
- Un evento en línea, abierta a todas las personas interesadas en asuntos humanitarias que desean unirse a la discusión virtual.

[Inscripciones aquí.](#)

